

DIARIO DE CORDOBA.

DE COMERCIO, INDUSTRIA, ADMINISTRACION, NOTICIAS Y AVISOS.

NUM. 9319

Suscripcion en Córdoba... Por un mes.... 2 Ptas.
(Por trimestre.... 5'50 >
Fuera de Córdoba..... Por un mes.... 2'50 >
(Por trimestre.... 7 >

SÁBADO 13 DE AGOSTO DE 1881.

Los señores suscritores de este periódico tienen derecho á insertar gratis en sus columnas un anuncio ó comunicado al mes, que no exceda de quinientas líneas y que sea de su exclusivo interés.

AÑO XXXII

Noticias.

NACIONALES.

De la *Correspondencia* y demás periódicos copiamos las noticias siguientes:

—Ayer hemos oído asegurar en algunos círculos políticos que puede darse como un hecho que la candidatura ministerial por Madrid será votada, sin excepción, por todos los amigos del gobierno, pues á conseguir este fin se han llevado á cabo estos días algunas conferencias, que han dado por resultado la más completa concordia.

—Dicen de Murcia que en los ensayos que los ingenieros extranjeros hacen de los minerales de la sierra de Mirabete, encuentran gran cantidad de oro, y que los contratos se prorogaron hasta diez años en lugar de los cinco que habían contratado en la primera escritura.

—Dice anoche el *Demócrata*: «Pronto se abrirán los comicios y tendrán ocasión de convencerse las distintas agrupaciones democráticas que nada es peor que el aislamiento, y que no hay mal de tanta gravedad como la intransigencia.»

—Dice un periódico ministerial:

«De Slax resulta que el Sr. Niculí, comerciante italiano y vicecónsul nuestro, no estuvo exacto en sus acusaciones, y por tanto no procede pedir á Francia reparación de sonadas ofensas, hijas sólo del gran dolor que sintió M. Niculí al ver destruida por los insurrectos parte de su hacienda, de la cual quiso hacer responsables á las tropas francesas, sin duda porque no entraron en Slax antes del día en que lo verificaron.»

—El movimiento político de estos días, si alguno existe, se refiere sólo á la cuestión electoral.

Aparte de ella no hay asunto alguno que se considere de primordial interés, puesto que todo se subordina á las noticias y rumores sobre la próxima lucha de los comicios.

—Escriben de Viena al *Journal des Debats* insistiendo en que es cierto el proyectado enlace del archiduque Carlos Esteban con la infanta doña Eulalia, y que esta unión ha recibido ya el consentimiento del emperador de Austria. Nosotros sabíamos que algo se había hablado sobre el particular; pero nuestra corte acostumbra á guardar reserva sobre los asuntos de familia, mientras no llega la oportunidad de darlos al público.

—Merced á la intervencion de altos personajes, parece que van desapareciendo ciertas resistencias originadas

en el procedimiento seguido para acordar la candidatura por Madrid.

Los comités más independientes transigirán al fin, obligados por la actitud de la mayoría, favorable á las inspiraciones del gobierno.

Así se dice.

—Dice hoy el *Imparcial*:

«Hay federales madrileños que insisten en presentar candidato á don Estanislao Figueras por esta circunscripción, contrariando la creencia de no pocos, más prácticos, que opinan por el retraimiento.»

El distrito que más trabaja en favor de dicho candidato es el de la Inclasa, que al efecto se renirrá esta noche, según nuestros informes.»

—El consejo de ministros se apiza hasta el viernes.

En este consejo se ocuparán los ministros de la circular que mandó á provincias el señor ministro de la Gobernación, pidiendo noticias ciertas sobre el número de candidatos, tanto ministeriales como de oposición, que luchan por los respectivos distritos, y además sobre la frecuencia con que se suceden incendios en despoblado en algunas provincias.

—Cádiz, 10 (4'25 t.)—El gobernador al ministro:

«La huelga de los panaderos de esta ciudad, de que se ocupa la prensa local, carece de importancia. La huelga está reducida á que van retirándose en detalle algunos operarios de las tahonas, que son inmediatamente sustituidos por soldados que facilita la autoridad militar. Se han adoptado las disposiciones oportunas para que no falte ni un momento el suministro del pan, así como también para que no se altere en lo más mínimo el orden público.»

—Ferrol, 10 (Galicia al presidente del Consejo de ministros y al de la Guerra:

«A las tres y cuarto próximamente de esta tarde, y previa la venia de su majestad, fueron botados al agua, entre vitores y aclamaciones entusiastas de la inmensa concurrencia que presenciaba el acto, la fragata *Navarra* y el cañonero *Paz*. Sus majestades pasaron después á la sala llamada Galibos, donde el rey, con palabra fácil y elocuente, dirigió al cuerpo general de la Armada y sus auxiliares las más espresivas y lisongeras frases.

Manifestó que era grande su interés por la marina de guerra, y que no perdería medio de contribuir á su acrecentamiento y porvenir. El señor ministro de Marina dió á S. M. en sentidas frases respetuosas gracias y le ofreció en nombre de todas las clases el homenaje de su más profunda

adhesion y lealtad. Los generales, jefes y oficiales de la escuadra del departamento y del ejército allí presentes, conmovidos por las grandilocuentes palabras del rey, aclamaron y vitorearon calurosamente y repetidamente á SS. MM., regresando poco después á bordo de la *Sagunto*.

—Ferrol, 10 (8 n.)—El gobernador al ministro:

«SS. MM. han visitado esta mañana la fragata *Asturias*, escuela de guardias marinas.

A las dos y media los reyes presenciaron la botadura de la fragata *Navarra* y cañonero *Paz*, operacion que se llevó á cabo con éxito, completo y en breve tiempo, siendo saludados SS. MM. en el momento de deslizarse la ciudadela flotante, con entusiastas vivas que se repitieron al botar el cañonero.

La concurrencia á dicho acto ha sido inmensa. Enseguida se trasladaron los reyes á la sala de los Galibos, y reunida toda la oficialidad de la escuadra, D. Alfonso XII pronunció un escelente discurso que fué acogido con nutridos vivas, al cual contestó el señor ministro de Marina.

A continuacion se sirvió un espléndido *lunch* y al poco tiempo volvieron SS. MM. á la *Sagunto*. Esta noche tendrá lugar el *banquete* ofrecido por SS. MM., que bajarán á tierra con objeto de ver las iluminaciones.

—Se nos ha afirmado que el marqués de la Vega de Armijo proyecta crear, cuando reforme los reglamentos de las carreras diplomáticas y consular, una especie de cuerpo de aspirantes á las mismas, en el que se ingresará mediante una rigurosa oposicion.

—Es muy probable que el representante de España en Portugal, señor Valera, acompañe al castillo de Mos á la familia del ministro de Estado, que como ya digimos, saldrá hoy de Madrid.

—Dice un colega de la mañana.

«A una persona que el día 4 se embarcó para España en Océano, hemos oido que el *Correo Español* que reapareció el 2 tuvo de nuevo que suspender su publicacion apenas publicado el número del 4.»

—No es exacto se haya enviado á Inglaterra e Italia noticia del resultado de la informacion del general Logerot por lo de Slax.

—Un periódico catalán dice que por los alrededores de Torrox vaga una partida de ladrones compuesta de 15 á 20 individuos, que tienen alarmada la comarca.

La partida asaltó días pasados una

casa de Mongay, y comete grandes tropelias.

La guardia civil se ocupa activamente en su persecucion.

—Ayer estuvo conferenciando largamente con el Sr. Sagasta el ministro de Fomento.

—Ferrol 10 (5'40 t.)—Terminada la ceremonia de lanzamiento de los buques, renñéronse los jefes y oficiales de la armada, y el rey pronunció un discurso, cuya síntesis es:

«Señores: Experimento mi alma gratísima satisfaccion al presidir esta ceremonia. Hoy, al vernos reunidos, faltará á mi deber si no espresara los sentimientos de simpatia que tengo por la armada y los cuerpos auxiliares y no les felicitará en este momento.

«Cada buque que se lanza al agua es un baluarte mas para la patria, un protector de la marina mercante y un defensor de las costas y de la integridad de España.

«Si faltan recursos que permitan atender á las mejoras que la armada reclama, parecé llegado el momento de dar impulso á los arsenales, y yo os pido me ayudeis patrióticamente en esta empresa. Seguramente encontrareis un decidido apoyo para el engrandecimiento de la marina de guerra y mercante, para que llegue el día en que cumpla la mision que está llamada á desempeñar.»

Entusiastas vivas al rey y á la reina.

—Lérida 10 (12 30 n.)—El eminente tribuno Sr. Castelar sale á las tres de la tarde con direccion á Madrid.

El Sr. D. Justo Martínez parte hacia Tortosa, donde los posibilistas lo han proclamado candidato.

—Dice un periódico de la noche: «Esta tarde que se celebraba en el teatro la fusion mas tiempo que el que tardan en reunirse las Cortes.»

Pues en círculos ministeriales, y para que se vea lo que son los contrastes, se aseguraba lo contrario de lo que dice nuestro colega. Que la fusion continúa tan fuerte y tan sincera como el primer día.

—Ferrol 10 (8 m.)—Mucha gente visita el astillero, donde á las dos de la tarde se botará al agua la fragata *Navarra* y el cañonero *Paz*. La *Navarra* es exactamente igual á la *Aragón*, que se botó en Cartagena á fines de junio.

El cañonero *Paz* idéntico al *Pilar*, que se botó en Cartagena hace pocos meses.

La botadura se verificará ante miles de personas. El obispo de Mondoñedo bendecirá los nuevos buques al comenzar la ceremonia. S. M. el rey pronunciará un discurso ante los je-

fes y oficiales de la armada. Despues se servirá un espléndido *lunch* en la sala prevenida al efecto y adornada con mástiles, banderas, armas y escudos.

La quilla de la *Navarra* púsose el 2 de mayo de 1869, y la del cañonero *Paz* en noviembre de 1879.

—Ferrol 10 (1'50 t.)—Los reyes han visitado la fragata *Asturias*, presenciando las maniobras de los aspirantes á guardias marinas. Despues han regresado á la *Sagunto*, donde recorrieron todas las dependencias.

El genio inunda el astillero. En los sitios de preferencia se ven muchas elegantes damas.

—Espérase á los reyes.

La *Navarra* bautizaráse con el nombre de *María Mercedes*, y el cañonero con el de *Virgen Paz*.

A la comida de esta noche están invitados el obispo y las autoridades.

—Ferrol 10 (3'35 t.)—Acaban de ser votados al agua con toda felicidad las fragatas *Navarra* y *Paz*.

El entusiasmo ha sido indescriptible. La multitud que ha presenciado el acto en tierra y mar ha aclamado con entusiasmo á los reyes.

En este momento, tres y media de la tarde, empieza el *lunch* con que obsequia la marina á SS. MM.

—Ferrol 11.—El discurso pronunciado ayer por el ministro de Marina ha sido objeto de muchos elogios. Encomió las glorias de la armada, enaltecíó á Colon, Churrucá y Gravina, y á otros marinos ilustres.

Dijo que el rey podía contar siempre con la lealtad de la marina.

—Ferrol 11 (4-30 m.) Terminado el banquete SS. MM. bajaron á tierra para recorrer las calles, que estaban visnoro era posible dar un paso, tal era la multitud que se agolpaba al encuentro de los reyes, ansiosa de cotemplarlos de cerca.

SS. MM. se vieron precisados á subir á una carretela descubierta para llegar á la capitania general, desde donde tenían que asistir á la serenata con que los obreros del arsenal les han obsequiado.

La ovacion tributada esta noche á los reyes por el pueblo ferrolano ha superado á la de la tarde con haber sido tan entusiasta.

A las once y media SS. MM. regresaron á bordo sumamente complacidos, despues de presenciar los fuegos artificiales desde la capitania.

—Ferrol 11 (10-20 m.) SS. MM. continúan sin novedad en su importante salud.

Esta tarde á las dos presenciarán la salida del dique de las *Navas de Tolosa*, y subida al varadero del cañonero *Paz*.

— 820 —

Allí Paula bajo del carruaje: el pintoresco caserío de Neuilly se extendía á derecha é izquierda... ¿Por dónde empezar? ¿A quién dirigirse?

La joven vacilante distinguió un mozo de la municipalidad que con la manga de riego en la mano disponíase á regar toda la calzada del boulevard del Sena.

Dirigióse hácia él y dijo:

—¿Me heriais á favor de contestar á una pregunta?

—Con mucho gusto, señorita.

—¿Conoceis en Neuilly una casa que ha sido vendida hace pocos días á un señor anciano, que vive en compañía de su hija?

—No, señora. Como veis en Neuilly son infinitas las casas buenas y que se venden y se compran; no puedo decirlos nada.

—¿Y no podríais indicarme quién me informaría?

—Como no fueran los carteros...

—Es verdad; pero ¿dónde hallar-

— 821 —

—La administracion del correo está en la Avenida, desde aquí se vé; allí os responderán, porque de seguro las personas que vos buscáis recibirán cartas.

—Teneis razon; muchas gracias.

Paula hizo una seña al cochero, y á pié se dirigió hácia la administracion del correo.

Dos ó tres carteros aguardaban allí la hora de la primera distribucion. La joven les dirigió á ellos la pregunta.

—Conozco, en efecto, una casa —dijo uno de ellos—donde han ido nuevos propietarios en estos días y se han instalado con tren; pero no puedo decirlos el nombre del nuevo propietario, porque aun no he tenido ocasion de llevarle carta ninguna.

—¿Y dónde está la casa?

—En la esquina de la calle de Longchamps y del bosque de Bon-

—Gracias.

— 824 —

Un solo hecho resultaba cierto de aquella doble espicacion: que la hija de Mr. Delarivière no estaba en Neuilly, pero que no había acompañado á su padre y los criados ignoraban su residencia.

El problema quedaba sin resolver y Paula volvió al parque de los Principes preguntándose como al partir:

—¿Dónde está Emma?

X

Paula Baltus, como hemos dicho, dirigiase otra vez á casa de sus amigos, donde Mr. y Mad. Lefebre la aguardaban con impaciencia.

Ambos se asociaron á su desconuelo, y como ella, quedaron sorprendidos del misterio que envolvía todo aquello; y, sobre todo, la extraña desaparicion de Emma.

Quisieron detener á Paula hasta

— 817 —

—¿De qué puede hacer ese pesari?

—No lo sé; él habita en Nueva-York, yo en Paris; no puedo saber secretos que él no me cuenta.

—Quizás su esposa, que no ha podido acompañarle á Paris, estará más gravemente enferma de lo que ha dicho.

—No es probable: Mauricio adorará á su mujer, y no la hubiera abandonado siguiendo su viaje. En todo esto hay un misterio.

—Corratiempos de fortuna suelen explicar muchas cosas...

—Buscad por otra parte—dijo Mr. Lefebre riendo; conozco á Mauricio una fortuna líquida de doce millones lo ménos.

—Pero ¿dónde está Emma? ¿Crees que se la haya llevado su padre á Nueva-York?

—No es probable; ha ido por muy poco tiempo, y más bien la habrá dejado en la casa que ha comprado en Neuilly.

—Pronto lo sabré.

ESTRANJERAS.

Se han recibido en Madrid los partes telegráficos siguientes:

Paris, 11.—El periódico la *Repubblica* publica el programa político de Belliville con una carta del Sr. Gambetta aprobándole.

En dicho programa se pide la revisión parcial del escrutinio por lista, la reforma de la magistratura, el servicio militar obligatorio durante tres años para todos, la centralización política para garantizar la paz interior y exterior.

Espreza la esperanza que las relaciones del trabajo con el capital se modifiquen de una manera favorable al trabajo, gracias al progreso político, a la libertad de asociación, a los sindicatos, a la caja de retiro para la vejez; pide también que se manden a las colonias penitenciarias los prisioneros ya libres que vuelvan a cometer crímenes.

Nancy, 11.—El presidente del Consejo de ministros ha llegado a esta ciudad y ha pronunciado un discurso en el que ha hecho el elogio de la antigua mayoría de la Cámara de diputados.

El Sr. Ferry ha declarado que admite la revisión parcial de la Constitución propuesta por el Sr. Gambetta, pero desea que no se confunda con la revisión radical y violenta como la piden los intransigentes.

Los periódicos de Viena anuncian la llegada a Madrid para el próximo mes de setiembre del sultan Kalakana, rey de Sandwich (islas del Pacífico), que se halla actualmente en Austria.

Al sultan le acompaña su ministro de Negocios extranjeros y una gran servidumbre: ha visitado los Estados Unidos, Inglaterra, Bélgica e Italia; ahora se halla en Viena, desde donde vendrá a España; después irá a Portugal, dirigiéndose desde allí a su país.

El sultan Kalakana es bastante instruido y habla correctamente el inglés, y a su llegada a sus islas piensa estudiar las comodidades europeas.

Por la prensa inglesa corrian los rumores de que su visita a Europa tenía por objeto la venta de sus Estados a una nación europea y vivir después con su producto en una capital de Europa, rumor completamente infundado.

Correspondencia particular

Sr. Director del DIARIO DE CÓRDOBA.

Mi querido amigo: Momentos después de cerrar ayer nuestra carta, en el ministerio de Marina se recibió un estenso telegrama dando cuenta el capitán general del departamento del Ferrol, de haberse botado con toda felicidad la fragata «Navarra» y el cañonero «Paz.» Un innumerable gentío presenciaba el acto y aplaudió frenéticamente a los encargados de dirigir la operación.

Aparte de esto, el telegrama continuó anunciando nuevos incendios en Extremadura, que han destruido muchas fincas, cuyo valor asciende a una suma respetable.

El gobierno ha adoptado enérgicas medidas, porque hay suficientes datos para creer que tales actos de bandolerismo obedecen a un plan de venganzas personales.

El gobernador de Leon en telegrama de esta tarde dice que ha ocurrido un horroroso incendio en Valtrilla de abajo (Ayuntamiento de Villavaca-

mez) que ha reducido a cenizas 29 casas y gran cantidad de miesas pertenecientes a diez y seis vecinos. El juzgado, auxiliado por la guardia civil del puesto de Villavaca, empezó ayer mismo a instruir las diligencias oportunas.

El *Globo* ha publicado el discurso integro del Sr. Castelar pronunciado en Huesca. Aunque el sentido general de tan notable peroración es eminentemente conservador, sin embargo no llega a renunciar a los ideales que siempre profesó el ilustre tribuno, como aseguraba un periódico de la corte.

Ayer tarde a última hora se dió aviso telegráfico a los ministros dando cuenta de haberse suspendido el consejo que debió celebrarse por la noche. En vista de ello, el Sr. Marqués de la Vega de Armijo conferenció breves momentos con el Sr. Sagasta y después se dirigió a la estación acompañado de un empleado del ministerio y un gefe de telégrafos que montará una estación en el castillo de Mos, el día 18, en cuya fecha se hospedarán allí los reyes.

En Alicante fueron socorridos ayer 295 fugitivos de Oran que llegaron en los vapores «Alicante» y «Luis.»

Hasta aquí lo más importante que nos comunica el telégrafo y del Ferrol se sabe que a la una y 30 de la tarde terminó el banquete y que se ha verificado una manifestación de obreros de la maestranza que desfilaron por delante de la Capitanía general. Los reyes se dirigieron después a presencia la salida del dique «de Las Navas del Tolosa» y la subida al varadero del cañonero «Paz.»

Como se ignora el itinerario que seguirá la corte, hasta dentro de algunos días no se remitirá al Sr. Pavia el despacho ordinario de su ministerio.

En este momento el Sr. Sagasta está conferenciando telegráficamente con algunos gobernadores de provincias acerca de asuntos electorales.

El consolidado interior se cotiza en Bolsa a 26 70.—Amortizable 44 50.—Bonos 102 25.—Ferro-carriles 51 60.—Obligaciones del Banco y Tesoro 102 70.—Empréstito de Cuba 100 90.

El Corresponsal.

Paris 10 de Agosto de 1881.

Hoy toma un aspecto diametralmente opuesto al que ayer presentaba la cuestión de la alianza de Mr. Gambetta con el gabinete Ferry. Ayer se daba por hecha: hoy según

Los órganos oportunistas aseguran que hoy se presentan las cosas tan favorables para el ilustre presidente del Parlamento, que no es dudoso asegurar el triunfo mas completo para sus partidarios. Para corroborar esto se fundan principalmente en las disidencias que aseguran existir en el seno del gabinete, que según ellos no es posible que conduzcan a otra cosa sino a una derrota desastrosa.

No hay que desconocer que todas estas suposiciones vienen de parte de los oportunistas; en cuanto a los ministeriales, la cuestión varia por completo, pues estos con mas calma luchan con mayores seguridades, y sin que de ello hagan alarde, tienen de antemano asegurado el triunfo.

Las cuestiones extranjeras que hoy preocupan mayormente la pública atención están reducidas a las derivaciones de las conferencias entre los Emperadores Guillermo y Francisco José. Este último estuvo ayer a visitar al Gran Duque de Baden y al rey

de Wurtemberg; es posible que hoy haya hecho la visita al rey de los Belgas.

En Rusia es objeto estos días de los mayores comentarios la suspensión del periódico *El Golos* por haberse ocupado de la manifestación de Moscú.

Créese probable que no pueda llegar a un arreglo en las cuestiones pendientes entre la Santa Sede y el gobierno de Rusia con motivo de la situación del reino de Polonia.

Gacetillas.

—**Rebo.**—En la Inspección de órden público se presentó ayer por la mañana Bernardo Yerpas y Ramirez, que habita en la casa-huerto de la calle de Santa Marta, el cual manifestó que a eso de las cuatro de la madrugada anterior salió de su casa su mujer, acompañada de la criada de servicio, y que en las inmediaciones de la casa encontraron dos hombres desconocidos, uno de alta estatura y otro bajo, respecto a los cuales no concibieron la menor sospecha. Pero a los pocos momentos de la salida de las mujeres, el Yerpas, que se había quedado en la cama, fué sorprendido en su habitación por dos hombres de las señas de los anteriores, que con pistola y puñal en mano le dijeron que bajara la cabeza, pues si osaba levantarla sería inmediatamente asesinado. Después le pidieron el dinero que tuviese, a lo que el Yerpas contestó que estaba en el baul y la llave en poder de su mujer. Sin detenerse levantaron la cerradura y sacaron veinte y dos duros, cogiendo enseguida al Yerpas, que descalzo y en ropas menores, en el mismo estado en que había sido víctima de aquella sorpresa, fué obligado a salir al huerto y dirigirse a una cuadra, lo cual ejecutó rodeado de los bandidos, que sin abandonar las armas le amenazaban con darle muerte en el instante en que dejase de obedecerlos. Al llegar a la citada cuadra rompieron un secreto que había en un arcon grande, de donde sacaron diez duros, preguntándole además por catorce mil reales, a cuya pregunta el Yerpas no pudo dar contestación alguna. Ultimamente, le

dejándole tendido en el suelo boca abajo y atado con las cuerdas de un reloj de pared que había en el mencionado aposento. El cuerpo de órden público ha comenzado a practicar diligencias en averiguación de los autores de este crimen, que es una nueva prueba del gran atrevimiento y frescura de los aficionados a lo ageno. Es menester no olvidar que, por más que otra cosa se haya dicho, la puerta es el gran guardian de la casa.

—**Sea.**—Se preparan varias personas de esta capital para ir en la perigrinación que el mes de Setiembre inmediato se propone visitar los Santos Lugares.

—**El vigía.**—No se puede hoy comer carne:—y esas noticias me agradan,—pues tienden a libertarnos—de un enemigo del alma.

—**Novedades.**—Mañana con motivo del beneficio de varios actores se estrenarán en el Teatro de verano el

apropósito dramático «Las matanzas de Oran» y la preciosa pieza en un acto «Cuatro mil reales sin puertas.»

—**Recaudación.**—Hé aquí la obtenida el día 11 en los fiados de esta capital.—Central 75 pesetas 77 céntimos.—Puente 875 46.—Pretorio 571 93.—San Sebastian 675 64.—Tejeras 483 93.—Matadero 562 87. De las 3245 pesetas 60 céntimos recaudadas, corresponden al Tesoro 1397 23.—A la provincia y Municipio, 1397 20.—Adicionadas 451 17.

—**Comisión.**—En la última reunión celebrada en esta capital por el partido que preside el Sr. Duque de Hornachuelos, además de designarse los candidatos para senadores y compromisarios de que ayer dimos cuenta, se autorizó al señor Presidente, a D. Manuel Matilla y a D. Juan Rodríguez Sanchez para que propusieran los secretarios escrutadores y acuerden lo conveniente sobre los trabajos que en las elecciones debex dar los comités parroquiales.

—**Notable operacion.**—Anteayer fué practicada por nuestros queridos amigos los profesores D. Francisco Morales y Diaz, D. Genaro La Calle y Cantero y D. Pedro Mohedano y Escalona, la «uterotomía», ó sea la estirpacion total de la matriz, operacion verdaderamente notable y rara en los anales de la ciencia, y la que no recordamos haya sido practicada en esta localidad. El estado satisfactorio de la enferma, a pesar de lo riesgoso del caso, es el mejor elogio que podemos hacer de los citados profesores, a quienes felicitamos de todas veras.

—**Viage.**—Por la línea de Portugal han pasado para su castillo de Mos en Pontevedra los Marqueses de la Vega de Armijo. El día diez y ocho del actual visitarán aquel casti lo las reales personas. Varios amigos políticos del Sr. Marqués en esta capital se dirigieron a Almorchon para saludarlos a su paso.

—**Candidato.**—El de las sociedades Económicas de Amigos del País para la senaduria, D. José Genaro Villanova se encuentra desde anteaer en esta capital, y se cree que hoy continuará su viaje para Granada.

—**Viages baratos.**—Con motivo de la feria y corridas de toros que ha en los días veinte y ocho, veinte y nueve y treinta del corriente, la Compañía de Ferro-carriles de Madrid a Zaragoza y Alicante ha establecido viajes de ida y vuelta a precios económicos, cuya tarifa, en la parte respectiva a esta provincia, es la siguiente: desde Córdoba en segunda clase sesenta reales y en tercera treinta y siete.—Villafranca cincuenta y treinta y uno.—Carpio cuarenta y nueve y treinta.—Montoro cuarenta y tres y veinte y siete.—Villa del Rio treinta y nueve y veinte y cuatro. Las estaciones de Villa del Rio, Montoro, Carpio, Villafranca y Córdoba expendrán igualmente billetes de segunda y tercera clase para los trenes ordinarios número uno de los días veinte y ocho, veinte y nueve y treinta de Agosto, regresando los señores viajeros por el tren veinticinco que sale de Linares a las seis de la tarde y enlaza en Vadollano con el tren mixto núme-

ros. Estos billetes son únicamente valederos para las estaciones que en ellos se indican como de destino, y no podrán por consiguiente los viajeros quedarse en ninguna otra intermedia; y si lo hicieren pagarán el exceso que resulte entre el valor del que posean y el del precio ordinario por la distancia total que hayan recorrido, con arreglo a las tarifas generales.

—**No gamos para sustos.**—A un individuo que anteaer tarde registraba una pistola en el patio de una casa de la calle del Gran Capitán se le escapó el tiro, y el proyectil vino a rozar la frente de una mujer causándole una herida muy leve; pero ésta sobrecogida por el susto que es consiguiente al ver correr el sangre cayó en tierra desmayada, creyendo era llegado el último momento de su vida. Fué auxiliada en la casa de socorro del distrito.

—**Y mas.**—Un carro que llevaba una carga superior a lo que la razon permite, causó anteaer tarde varios desperfectos en las paredes de la calle de la Plata. Se ha dado parte de esto hecho.

—**Subasta.**—El veinte y nueve se subasta en la Casa Consistorial de la Ramba el suministro de utensilios de la fuerza del segundo Depósito de caballos sementales establecido en aquella villa.

—**Efemérides.**—Hoy.—1520.—Hernán Cortés toma la ciudad de Méjico.—1865. Muere en Madrid el infante D. Francisco.—1880.—Fusilamiento de los reos que asaltaron el tren de Andalucía.

—**Escena complicada.**—En una casa de la calle del Duque de la Victoria se hallaban reunidos ayer al medio día varios individuos que habían tomado unas copitas de más, los que aprovechando el descuido de uno de ellos le escamotearon algun dinero que llevaba en los bolsillos, y por último le causaron por bajo de un costado una herida de largas dimensiones. Los autores del atentado se dirigieron a un establecimiento de bebidas de una calle inmediata, con objeto de burlar la vigilancia de los que pudieran buscarlos; pero no habían hecho mas que entrar cuando se presentó el herido demandando auxilio al alcalde de barrio Sr. Gonzalez, dueño del referido establecimiento, al que se refirió el acto de apoderar de ellos y llevó el herido a la inmediata casa de Socorro, y allí mismo a los autores del hecho a las Casas Consistoriales.

—**Propuesta.**—Ha pasado a Guerra la reglamentaria de ascensos de tenientes de infantería, entre los que figura nuestro apreciable amigo don José Fernandez Castañón, al que felicitamos por este merecido ascenso.

—**Por la ley del embudo.**—Se ha dado parte contra un individuo que estaba anteaer noche sentado en la calle de Manriquez impidiendo el paso y monopolizando la via pública, y apesar de que fué prudentemente amonestado por un guardia municipal, no tuvo por conveniente hacer caso de las advertencias que este le hacia en cumplimiento de su deber y para la mas estricta observancia de la ley.

—**Destino.**—Lo ha obtenido en la remota de esta capital el teniente D. Eduardo Sierra, por pase al regi-

Trabajo — 818 —

—¿Teneis necesidad de ver a Emma?

—Si, me arrastra hácia ella viva simpatía, no la he visto más que dos veces y la quiero como a una hermana. ¿Decís que Mr. Delarivière ha comprado una casa en Neuilly?

—Si.

—¿Sabéis las señas exactas?

—No: debía dárme las Mauricio al mismo tiempo de fijarnos día para que fuéramos mi mnjer y yo a almorzar con ellos, pero su brusca partida ha desbaratado todos los proyectos. ¿Pensais ir?

—Sin duda, quiero ver a Emma ó tener noticias suyas...

—Facil os será encontrar la casa. En Neuilly una propiedad importante vendida hace pocos días; cualquiera os dará razon.

—Decís bien; voy allá.

—¿Queréis que yo envíe...?

—No; me informaré yo misma.

—Entonces haré poner el coche a vuestra disposición.

— 823 —

—Ha partido tambien.

—¿Con su padre?

—No lo sé, pero creo que no.

—¿Por qué lo creéis?

—Porque la señorita Emma partió por la mañana y el señor partió por la tarde con su sobrino: verdad es que pudieron reunirse en alguna parte, pero un coche de alquiler se llevó a la señorita y los señores partieron en un coche de la casa para la estación de San Lázaro. Si la señora quiere ver al mayordomo Mr. Lorenzo...

—Con mucho gusto.

Paula llamó, abrió el jardinero, y con toda la consideracion que merecia una persona linda que iba en carruaje propio, corrió a avisar a Mr. Lorenzo que una hermosa dama le buscaba.

El importante personaje, muy preocupado, se puso a disposicion de Paula; pero le fué imposible decirle más que lo que ya sabia por la doncella.

— 822 —

—Siempre a vuestro servicio, señorita.

Paula subió de nuevo al coche, dió las señas al cochero y al momento de pararse este delante de la verja que ya conocemos, una jóven criada salia por la puerta que el jardinero cerró al punto detrás de ella.

—¿Me diréis si esta propiedad pertenece a Mr. Delarivière?—le preguntó Paula.

—Si, señora.

—¿Y formais parte de la casa?

—Si, señora, soy la doncella de la señorita.

—¿Está en casa Mr. Delarivière? Paula sabia que no, pero queria saber si el banquero al partir habia recomendado secreto sobre su ausencia.

—No, señora; el señor ha partido la semana última para América, y no vendrá hasta dentro de un mes.

—¿Y la señorita Emma?

— 819 —

—Lo agradeceré.

—No estareis mucho tiempo fuera, ¿no es verdad? Pensad que este día nos pertenecía.

—No temais, deseo estar todo el tiempo posible a vuestro lado.

IX.

En cinco minutos el coche estuvo enganchado: Paula subió en él.

—¿A donde hay que conducir a la señorita?—preguntó el cochero.

—A Neuilly.

—¿A qué calle?

—Seguid la gran avenida hasta el puente.

El caballo, un gran potro irlandés, tomó un trote capaz de salvar cinco leguas por hora, atravesó dignamente el bosque de Bolonia, siguió el boulevard de Madrid y en veinte minutos se detuvo delante del puente.

— 818 —

—¿Teneis necesidad de ver a Emma?

—Si, me arrastra hácia ella viva simpatía, no la he visto más que dos veces y la quiero como a una hermana. ¿Decís que Mr. Delarivière ha comprado una casa en Neuilly?

—Si.

—¿Sabéis las señas exactas?

—No: debía dárme las Mauricio al mismo tiempo de fijarnos día para que fuéramos mi mnjer y yo a almorzar con ellos, pero su brusca partida ha desbaratado todos los proyectos. ¿Pensais ir?

—Sin duda, quiero ver a Emma ó tener noticias suyas...

—Facil os será encontrar la casa. En Neuilly una propiedad importante vendida hace pocos días; cualquiera os dará razon.

—Decís bien; voy allá.

—¿Queréis que yo envíe...?

—No; me informaré yo misma.

—Entonces haré poner el coche a vuestra disposición.

— 823 —

—Ha partido tambien.

—¿Con su padre?

—No lo sé, pero creo que no.

—¿Por qué lo creéis?

—Porque la señorita Emma partió por la mañana y el señor partió por la tarde con su sobrino: verdad es que pudieron reunirse en alguna parte, pero un coche de alquiler se llevó a la señorita y los señores partieron en un coche de la casa para la estación de San Lázaro. Si la señora quiere ver al mayordomo Mr. Lorenzo...

—Con mucho gusto.

Paula llamó, abrió el jardinero, y con toda la consideracion que merecia una persona linda que iba en carruaje propio, corrió a avisar a Mr. Lorenzo que una hermosa dama le buscaba.

El importante personaje, muy preocupado, se puso a disposicion de Paula; pero le fué imposible decirle más que lo que ya sabia por la doncella.

— 822 —

—Siempre a vuestro servicio, señorita.

Paula subió de nuevo al coche, dió las señas al cochero y al momento de pararse este delante de la verja que ya conocemos, una jóven criada salia por la puerta que el jardinero cerró al punto detrás de ella.

—¿Me diréis si esta propiedad pertenece a Mr. Delarivière?—le preguntó Paula.

—Si, señora.

—¿Y formais parte de la casa?

—Si, señora, soy la doncella de la señorita.

—¿Está en casa Mr. Delarivière? Paula sabia que no, pero queria saber si el banquero al partir habia recomendado secreto sobre su ausencia.

—No, señora; el señor ha partido la semana última para América, y no vendrá hasta dentro de un mes.

—¿Y la señorita Emma?

—Lo agradeceré.

—No estareis mucho tiempo fuera, ¿no es verdad? Pensad que este día nos pertenecía.

—No temais, deseo estar todo el tiempo posible a vuestro lado.

IX.

En cinco minutos el coche estuvo enganchado: Paula subió en él.

—¿A donde hay que conducir a la señorita?—preguntó el cochero.

—A Neuilly.

—¿A qué calle?

—Seguid la gran avenida hasta el puente.

El caballo, un gran potro irlandés, tomó un trote capaz de salvar cinco leguas por hora, atravesó dignamente el bosque de Bolonia, siguió el boulevard de Madrid y en veinte minutos se detuvo delante del puente.

— 819 —

—Lo agradeceré.

—No estareis mucho tiempo fuera, ¿no es verdad? Pensad que este día nos pertenecía.

—No temais, deseo estar todo el tiempo posible a vuestro lado.

IX.

En cinco minutos el coche estuvo enganchado: Paula subió en él.

—¿A donde hay que conducir a la señorita?—preguntó el cochero.

—A Neuilly.

—¿A qué calle?

—Seguid la gran avenida hasta el puente.

El caballo, un gran potro irlandés, tomó un trote capaz de salvar cinco leguas por hora, atravesó dignamente el bosque de Bolonia, siguió el boulevard de Madrid y en veinte minutos se detuvo delante del puente.

— 823 —

—Ha partido tambien.

—¿Con su padre?

—No lo sé, pero creo que no.

—¿Por qué lo creéis?

—Porque la señorita Emma partió por la mañana y el señor partió por la tarde con su sobrino: verdad es que pudieron reunirse en alguna parte, pero un coche de alquiler se llevó a la señorita y los señores partieron en un coche de la casa para la estación de San Lázaro. Si la señora quiere ver al mayordomo Mr. Lorenzo...

—Con mucho gusto.

Paula llamó, abrió el jardinero, y con toda la consideracion que merecia una persona linda que iba en carruaje propio, corrió a avisar a Mr. Lorenzo que una hermosa dama le buscaba.

El importante personaje, muy preocupado, se puso a disposicion de Paula; pero le fué imposible decirle más que lo que ya sabia por la doncella.

— 822 —

—Siempre a vuestro servicio, señorita.

Paula subió de nuevo al coche, dió las señas al cochero y al momento de pararse este delante de la verja que ya conocemos, una jóven criada salia por la puerta que el jardinero cerró al punto detrás de ella.

—¿Me diréis si esta propiedad pertenece a Mr. Delarivière?—le preguntó Paula.

—Si, señora.

—¿Y formais parte de la casa?

—Si, señora, soy la doncella de la señorita.

—¿Está en casa Mr. Delarivière? Paula sabia que no, pero queria saber si el banquero al partir habia recomendado secreto sobre su ausencia.

—No, señora; el señor ha partido la semana última para América, y no vendrá hasta dentro de un mes.

—¿Y la señorita Emma?

—Lo agradeceré.

—No estareis mucho tiempo fuera, ¿no es verdad? Pensad que este día nos pertenecía.

—No temais, deseo estar todo el tiempo posible a vuestro lado.

IX.

En cinco minutos el coche estuvo enganchado: Paula subió en él.

—¿A donde hay que conducir a la señorita?—preguntó el cochero.

—A Neuilly.

—¿A qué calle?

—Seguid la gran avenida hasta el puente.

El caballo, un gran potro irlandés, tomó un trote capaz de salvar cinco leguas por hora, atravesó dignamente el bosque de Bolonia, siguió el boulevard de Madrid y en veinte minutos se detuvo delante del puente.

— 819 —

—Lo agradeceré.

—No estareis mucho tiempo fuera, ¿no es verdad? Pensad que este día nos pertenecía.

—No temais, deseo estar todo el tiempo posible a vuestro lado.

IX.

En cinco minutos el coche estuvo enganchado: Paula subió en él.

—¿A donde hay que conducir a la señorita?—preguntó el cochero.

—A Neuilly.

—¿A qué calle?

—Seguid la gran avenida hasta el puente.

El caballo, un gran potro irlandés, tomó un trote capaz de salvar cinco leguas por hora, atravesó dignamente el bosque de Bolonia, siguió el boulevard de Madrid y en veinte minutos se detuvo delante del puente.

— 823 —

—Ha partido tambien.

—¿Con su padre?

...del de la misma cla-
D. Antonio Gomez.
En un café.—Juegan dos al do-
Uno de ellos se señala cincuen-
y cinco puntos en vez de cuarenta
que le corresponde. Su com-
lo nota y se lo advierte.—Dis-
V.—dice aquel,—me habia en-
No tal—replica el otro—el
era yo.
Velada musical.—Así se lla-
la que anteanoche tuvo lugar en
la calle de San Fernando, siguiendo
la modesta costumbre que tiene el
Centro Filarmónico de dar nombres
encellos á reuniones que bajo el pun-
de vista lirico tienen no escasas im-
portancia. Tal fué la de que nos ocu-
pamos, puesto que el programa se
compone de números de difícil inter-
pretacion, y los jóvenes que lo des-
peñaban tenian que luchar con las
grandes dificultades de las obras y
con que un concurso inmenso los es-
pachaba desde todas partes, compues-
de todas las clases de la sociedad;
pero en el que figuraban de seguro
todos los inteligentes y aficionados de
la capital. Con oportunidad y conoci-
miento de lo que se trataba habian si-
do elegidas para esta fiesta la «Se-
gunda Polonesa» y el «Preludio del
Anillo de Hierro», ambas de MARQUÉS.
«Colomba», de GOUNOD. «Sinfonia de
Poeta y Aldeano», de SUPPÉ. «Gran
Wals», de TITO MATEI. «Al pié de la
roca» (serenata), de CARRERAS. «Pava-
na», de BRISSON. «Pizzicato de Sylvia»,
de DELIBÉ. Unos cuarenta á cincuen-
jóvenes entusiastas por el arte á que
han dedicado debian desempeñar
citados números, guiados y diri-
dos por su incansable presidente el
notable profesor D. Eduardo Lucena, y
para ello ocuparon un estenso y mag-
nifico tablado, iluminado profusamen-
te con multitud de hermosos candelabros,
que unidos al alumbrado público,
la iluminación de muchas casas par-
ticulares y á una luz eléctrica, colocada
en la azotea de la casa del Sr. Lucena
(D. Francisco), al que se dedicó la pri-
mera serenata del «Centro», cuyo ani-
versario se celebraba, daban á la calle
un aspecto grato y sorprendente.
Las doce en punto empezó esta gra-
ndiosa fiesta, y desde los primeros
acordes reinó un silencio extraordina-
rio, que no parecia posible en una re-
union de tantos miles de personas.
Atencion que duró hasta terminar la
última parte, lo cual sea dicho de pa-
so, en honor del culto pueblo de Cór-
doba. Del desempeño nada tenemos
de decir, puesto que responden por
ellos, no sólo cuanto en varias oca-
siones tenemos repetido, sino los aplau-
sos generales que se oian por todas
partes y á cada paso y las repeticiones
hechas en medio de manifestaciones
entusiastas. La sociedad «Centro Filar-
mónico» ha dado una prueba pública
anteanoche de sus adelantos y prospe-
ridad, y sus individuos, que dedican
á nobles tareas los ratos en que
descansan de sus obligaciones, han
demostrado que no les llevan miras egoís-
tas, atendiendo no solo al propio re-
pro, sino que con su trabajo y apli-
cacion proporcionan á la poblacion
otros conciertos agradables y ame-
nas veladas.
Eso es.—Se ha dispuesto que en
todos los monumentos públicos que de
ellos carezcan, se coloquen para-rayos.
Por poner paz.—Anteayer tarde
un Guardia municipal encontró en la
calle de la Palma á una muger leve-
mente herida, la cual le afirmó que se
hallaba en este estado por haber inter-
ferido en una pendencia suscitada en-
tre una madre y una hija con objeto de
paquiarlas. Fué curada en la casa
de Socorro del distrito.
Justicia.—Se afirma que el Excmo.
Sr. Marqués de la Vega de Armijo,
proyecta crear, cuando reforme los re-
glamentos de las carreras diplomática
y consular, una especie de cuerpo
de aspirantes á las mismas, en el que
se ingresará mediante una rigurosa
oposicion.
Lluvia química.—Anteanoche
al pasar varias mugeres por cierta ca-
lle de esta capital una de estas sintió
caer sobre su vestido diversas gotas
de un liquido que despues resultó
ser ácido sulfúrico, el cual le causó
varias quemaduras. Se ha dado parte
de este hecho, que siendo, como es,
casual, solo significará un descuido
lamentable.
Al peo.—Se han declarado per-
manente todas las estaciones telegrá-
ficas durante los próximos dias de
elecciones de Diputados.
Venga de ahí.—Parece se pro-
yecta dar una serenata en una barca

sobre el Guadalquivir. Veremos si se
realiza; aún cuando si es el «Centro
filarmónico» el que se propone hacer-
lo, ya pueda asegurarse que no que-
dará en proyecto.
Servicio telegráfico.—Un te-
légrama espedido en Montilla el dia
ocho, y dirigido á Madrid á D. Fernan-
do Cámara, se halla detenido en
el gabinete central por carecer de se-
ñas de domicilio.
Pensamiento.—No es pruden-
te llorar nuestras desdichas, sino ante
los que puedan y quieran remediar-
las, ó al menos las comprenden y las
saben compadecer.
Edicto.—Por uno del juzgado
de la Rambla se llama á Federico de
Dompedro Gonzalez, vendedor ambu-
lante de encages, contra el que se
procede por uso de una cédula espe-
dida á otra persona.
Cantar.—Daba sus trinos al vien-
to—un pajarillo en mi huerta:—y no
era su amor cantando,—sino llorando
mis penas.
Repertimiento.—El de la con-
tribucion territorial de Hinojosa se
halla á la vista hasta el dia diez y
nueve.
Hallazgo.—Se halla en poder
del Jefe de la Guardia municipal una
cartera vieja encontrada en la Cuesta
de Mano de Hierro, á cuatro ó cinco
leguas de esta capital, la cual contiene
diversos papeles útiles solo para su
dueño.
Locales.—La Junta de instru-
cion pública de esta provincia ha pre-
venido al alcalde de Villaviciosa con-
tra casa para el maestro D. José
Diaz, y local para la escuela.
Instrucciones.—Anteayer pu-
blicó el periódico oficial de esta pro-
vincia las instrucciones para el cuer-
po de ingenieros de montes y sus de-
pendencias.
Merecido.—El Sr. Teniente Co-
ronel primer jefe de la Comandancia
de la Guardia civil de Teruel, D. Ma-
nuel San Pedro y Aznar, ha sido pro-
puesto para el empleo de Coronel en
turno reglamentario.
Correo.—Una carta dirigida á
Córdoba á D. Candelaria Castejon, y
otra á Balalcázar, á D. Pedro Garcia,
se hallaban detenidas en Madrid por
falta de franqueo.
De mi tierra.—Entre los bor-
dados presentados en Jaen por las
opositoras á escuelas, figura uno que
fué muy aplaudido, con la bella imá-
gen de «La Virgen de la Fuensanta»,
cuya festividad se aproxima.
Venga á Córdoba.—Dicen de
Murcia que en los ensayos que los in-
genieros extranjeros hacen de los mi-
nerales de la sierra de Mirabete en-
cuentran gran cantidad de oro.
Gobernador.—Un periódico de
Granada anuncia que muy en breve
marchará á aquella capital el señor
Gobernador de la de Málaga, D. José
Carroño.
Vacante.—En tal estado se ha-
lla la plaza de médico-cirujano tita-
lar de Jubrique, con mil doscientas
cincuenta pesetas. Treinta dias se dan
para solicitarla.
Trabajos.—Se siguen en Má-
laga los de organizacion de una ex-
posicion de arte retrospectivo y contem-
poráneo.
Proteccion.—En la de Sevilla
se proveyó por oposicion el quince
de Setiembre una plaza de maes-
tro de taller con mil quinientas pe-
setas.
Muy bien.—Ya se han girado
á Granada los libramientos para la
reconstruccion del arco y la campana
de la famosa Torre de la Vela.
Sobre el difunto.—En vista
del incendio del Gran Teatro de Cá-
diz, la diputacion se propone emitir
cuatro mil acciones de á mil reales
cada una, con cuyo producto de dos-
cientos mil duros se construirá nue-
vo coliseo, que será propiedad de los
accionistas.
Paseo.—En el de las Delicias de
Sevilla hubo un lance noches pasa-
das, del que resultó herida una perso-
na muy conocida en aquella ciudad.
Y no solo.—El recaudador del
Banco en el distrito de Cádiz (Gra-
nada) se ha fugado en compañía de
mil quinientas pesetas, correspondien-
tes al último trimestre y destina-
das á instruccion pública.
Cunde.—La industria y el co-
mercio preparan durante las ferias de
Setiembre en Valladolid una gran
procesion cívica.
Sub-delegacion.—La de farma-
cia se halla vacante en el distrito de
Iznalloz.

—Glosopeda.—Sigue esta terri-
ble plaga causando grandes estragos
en las ganaderias de algunas
comarcas de la provincia de Granada.
—Curiosidades.—Hé aqui algu-
nos descubrimientos importantes he-
chos antes de Jesucristo. La hoz, el
arado y el empleo de las yuntas en la
agricultura se conocian en el siglo
XXII.—En el siglo XXI se cultiva-
ban las viñas, se extraia el aceite de
oliva, se amasaba y cocia el pan, se
cortaban pieles y se hilaban y tegian
lanas.—En el siglo XX comenzó á di-
fundirse el punto de aguja ó media;
se teñian de púrpura los tejidos y fun-
dian los metales. En este mismo si-
glo se dió temple al hierro y se con-
struyeron armas de guerra, especial-
mente arcos de flechas, lanzas, machetes
y cuchillas.—Los soldados de
caballeria datan del siglo XIX. En
este mismo comenzó el uso de los es-
pejos metálicos, se propagó á escri-
tura literal y como zaron á circular
monedas de plata.—En el siglo XVIII
se hacia el comercio por medio de ca-
ravanas. Se conoció la flauta, y se
aplicó la canela á varios usos.—El
empleo de la sangria se conoce desde
el siglo XVII, y en este mismo siglo
se ejecutaban ya danzas públicas. Los
baños templados se usaron por los
scitas en el siglo XV.—Los datos se
conocieron en el siglo XIV, y en este
mismo siglo vistieron coraza los sol-
dados, y se empleó el arnés de guerra.
La música tuvo un instrumento mas,
la lira, y la carpinteria aumentó sus
herramientas con la garlopa, la sier-
ra y el berbiqui. También se conocian
ya en este siglo el compás y la escua-
dra.—Los ejércitos permanentes da-
tan del siglo X.—En Grecia se acu-
ñaron monedas de oro en el siglo IX.
—En el VIII se dió aplicacion al iman,
y en los buques se llevaban anclas.
—Los cartagineses blanquearon la
cera, y comenzaron los astrónomos á
calcular los eclipses con anticipacion
en el VII siglo.
—Poblacion.—Dicen de Paris, que
en las dos Cámaras francesas apenas
llegarán á veinte los senadores y di-
putados que tengan mas de cuatro
hijos. Lo creemos. En Francia, tener
cuatro hijos, es casi haber dado vida
á una tribu. Así la poblacion francesa
decrece de una manera alarmante,
mientras que la poblacion italiana se
multiplica sin cesar. En España, á
Dios gracias, estamos, respecto de eso,
mas cerca de Italia que de Francia.
—Poder de la música.—Se sa-
bé que el famoso cantante y composi-
tor Stradella conmovió de tal manera
con su canto á los sesinos pagados
contra él, que los puñales cayeron de
sus manos. El célebre Garcia, en su
viaje de Méjico á Veracruz, cayó en
poder de unos bandidos, á cuya vista
emprendió la fuga su escolta militar;
Garcia, que sin duda se acordaba de
lo sucedido á Stradella, entonó un de-
licioso canto; los bandidos se detu-
vieron y prestaron oido al timbre
maravilloso de su voz. Una vez que
hubo concluido, lo despojaron de to-
do cuanto tenia, del modo mas aten-
to, y luego gritaron: ¡da capo! Garcia
repetió su canto, contento de haber
salvado así el pellejo.
Jamás una señora impregna
su pañuelo con un perfume ordinario.
A la verdad los elegantes de ambos
sexos son siempre muy criticos sobre
este punto. Así es pues que el Agua
Florida de Murray y Lanman es uni-
versalmente preferida por las personas
de gusto exquisito, á todos los otros
extractos ó esencias para tocador. No
hay acritud en su olor, que por lo con-
trario es fresco, delicioso, y exquisi-
to, como si la brisa nuevamente lo la-
vantara de un valle de amenas flores
con sus pétalos recién abiertos. Es la
frescura y permanencia maravillosa de
su fragancia que le ha conseguido un
lugar favorito en todos los tocadores
de moda, y le ha dado un prestigio
que sobre pasa á cualquier perfume
Europeo.
Como hay muchas falsificaciones
en este mercado, los compradores de-
ben siempre pedir el Agua Florida
preparada por Lanman y Kemp, Nue-
va York.
De venta en las principales farma-
cias y droguerías. Depósito general en
España para la venta al por mayor,
Sres. D. Vicente Ferrer y Compañía,
Barcelona. 595

presidencia para verificar el sorteo de
los vocales que han de constituir la
junta administrativa en el corriente
año económico.
Lo que se publica segun y á los
efectos que determina la ley orgánica
vigente.
Córdoba 10 de Agosto de 1881 —
El Marqués de Boil.
SAN RAFAEL.
SOCIEDAD HUMANITARIA DE SOCORROS
MÚTUOS.
Estado de los socios enfermos que en
todo el mes de Julio han sido
asistidos por los médicos de esta So-
ciedad.
Parroquias. Enter- mos. Curados. Continúan enfermos. Falleci- dos.
Catedral. 16 14 2 »
San Juan. 3 3 » »
Villa. » » » »
San Miguel. 7 6 1 »
Salvador. 3 3 » »
Espiritu Santo. 3 3 » »
Ajerquia. 12 10 2 »
San Pedro. 9 9 » »
Santiago. 7 6 1 »
Magdalena. 5 5 » »
San Andrés. 8 6 1 1
San Lorenzo. 5 4 1 »
Santa Marina. 6 6 » »
Total. 84 75 8 1
Córdoba 9 de Agosto de 1881.—El
Secretario General, Nicolás Almazan y
Lopez
Boletín religioso.
—Hoy, San Hipólito y San Casiano,
mártires.—Mañana, San Eusebio,
presbítero y confesor, y San Pablo,
mártir de Córdoba.
—JUBILEO SEMANAL.—Hoy, en el
Convento de Religiosas de Santa
Cruz, por la Comunidad.
—Octavo dia de solemne novena
á Maria Santísima del Tránsito, en la
Iglesia auxiliar de San Basilio, dando
principio á las oraciones: predicará el
Sr. D. Manuel Rodriguez.
—En la Real Iglesia de San Hipó-
lito se celebrará hoy á las nueve Misa
solemne, haciendo el panegirico del
Santo Titular el P. Pascual Nieto, de
la Compañía de Jesús.
Pueden ganar indulgencia plenaria
todos los fieles que recibiendo los
Santos Sacramentos de Confesion y
Comunion visitaren la espresada Igle-
sia de San Hipólito.
—El lunes próximo á las diez de la
mañana se celebrará en la Iglesia del
Convento de la Encarnacion una so-
lemne funcion á la gloriosa Asuncion
de la Santísima Virgen, en la que se-
rá orador el Sr. D. José María Merlo.
—Mañana, segundo Domingo de mes,
habrá en la iglesia de Santa Victoria
Misa y Comunion para las Hijas de
Maria, á las ocho, y por la tarde á las
cinco y media los ejercicios de cos-
tumbre.
—Los asociados á la Corte de Maria
visitarán hoy á Ntra. Sra. de los Re-
medios, en San Lorenzo.
—Jubileo de Toties quoties, en la
Capilla de Nuestra Señora del Rosario
de la Iglesia de San Pablo.
Todos los fieles cristianos que ha-
yan confesado y comulgado y estén
inscritos en el libro de la Cofradia,
ganan Indulgencia Plenaria tantas
cuantas veces visiten la referida capi-
lla, desde primeras vísperas de la fes-
tividad de la Asuncion de Ntra. Sra.
hasta puesto el sol de referido dia.
Estas indulgencias son aplicables á
las almas del Purgatorio.
El mismo dia 15 á las siete de su
mañana tendrá lugar una solemne
funcion á Ntra. Sra., sin sermón, y á
la misma hora se dará la Comunion
general á todos los fieles, en la que
hay concedidas muchas indulgencias.
Tercer aniversario.
EL SEÑOR
D. ANTONIO CARBONEL Y LLACER
falleció el 14 de Agosto de 1878.
Los Sres. Sacerdotes que quieran
aplicar hoy el Santo Sacrificio de la
Misa por el alma (q. g. g.) de ante-
dicho Señor, en la iglesia parroquial
de San Andrés, de seis á nueve de la
mañana, recibirán el estipendio de
ocho reales.
Espectáculos.
TEATRO-CIRCO DE VERANO.
Funcion extraordinaria para ma-
ñana.—Beneficio de los actores Don
Francisco Mora, D. Casimiro Sanchez
y D. Jerónimo Alvarez.

La comedia en dos actos titulada:
Calvo y compañía.—Estreno del mag-
nifico propósito dramático, Las ma-
tanzas de Orán.—Estreno de la precio-
sa pieza en un acto, Cuatro mil reales
sin puertas.—A las nueve.
PRECIOS.—Silla con entrada 5
reales.—Entrada á la grada 2 rs.
Seccion comercial.
BOLSA DE MADRID.
Cotizacion del 11 de Agosto
Consolidado interior, 26'70
Amortizable, 44'50.
Bonos 102'25.
Ferro-carriles, 51'70.
Acciones del Banco, 404'00.
CAMBIOS.
Madrid á 1/2 daño.— Sevilla 1/4 id.—
Barcelona 1/4 id.—Málaga 1/4 id.—Cádiz
1/4 id.—Cartagena, 5/8 id.—Murcia, 3/4
id.—Granada, 1/2 id.—Valladolid, 7/8 id
—Palencia 7/8.—Santander, 3/4 id.—Za-
mora 1.—Zaragoza 1/2.—Centenes viejos, 2
por 100 beneficio.—Caldorilla, 1 y 1/2 daño
MERCADO DE CORDOBA.
Trigo de 54 á 58 rs. fanega.—Cebada
de 25 á 30.—Habas de 34 á 36 rs. fanega.—
Garbanzos 60 á 160.—Escala á 21.—Al-
berjones á 36.—Harina de 1.ª Castilla
á 21 reales arropa.—Id. 1.ª de la Mancha á
20 reales. Del país á 21; 2.ª á 20'50 reales.
3.ª id. 16.—Carne de vaca á 1,48 pts; el
kilo.—Id. de carnero á 1'04, pts. Aceite
años molinos de 29 á 31 reales arropa.—
En la ciudad de 37 á 39 el decálitro.
Pan á 42 céntimos el kilogramo.
ALMACEN DE ACEITES DE ADAMUZ
Por cuenta del cosechero.
Santa Victoria núm. 4.
Decálitro de 1.ª 40 reales.—Idem de se-
gunda 38.
Vinagre los 16 litros 22 reales.
FABRICA DE HARINAS DE NUESTRA
SRA. DEL PILAR, de Rioja, Sierra y Com-
pañía.—Córdoba.—Harinas flor candiel, ar-
roba castellana, á domicilio 21 reales: en
la estacion 20.—Panadera 18 y 17 respecti-
vamente.—1.ª corriente 20 y 19.—2.ª co-
rriente 19'50 y 18'50.—3.ª corriente 18'50 y
17'50.—3.ª 15 y 14.—En rama 000.—
Cabeuelas, fanega 17 y 16.—Moyuelo 13 y
12.—Salvado 8 y 7.—Echaduras 19 y 10. El
cambio de harina en rama por trigo limpio de
buena clase, se verifica durante la presente
decena al 12 por 100 de descuento.
PRECIOS DE LA PROVINCIA.
MONTEORO.—Trigo 58 rs. fanega.—Ceba-
da 28.—Garbanzos 85.—Aceite 35 reales
arropa.
PRIBGO.—Trigo á 54 reales fanega.—Ceba-
da 28.—Escala 24.—Habas 33.—Garban-
zos 55.—Aceite 33 reales arropa.—Vino 16
—Vinagre 8.—Aguardiente 38.
POSADAS.—Trigo 49 rs. la fanega.—Ceba-
da 25.—Habas 33.—Maiz 34.—Garbanzos
70.—Alberjones 24.—Escala 16.—Aceite 30
rs. la arropa.—Aguardiente 60.—Vino 20.—
Vinagre 16.
CASTRO DEL RIO.—Trigo á 56 reales fan-
ega.—Cebada 23.—Escala 21.—Habas 27
—Garbanzos 70.—Yeros 22.—Vino 20 rea-
les la arropa.—Aguardiente 60.—Aceite 31
—Vinagre 16.
FERRO-CARRILES.
DE CORDOBA A MADRID.
Habrá dos trenes diarios y el express que
saldrá de esta capital los martes, jueves y
sábados.
El que conduce el correo, llegará de Se-
villa á Córdoba á las 2 y 41 minutos de la tar-
de, saldrá de esta capital á las 2 y 47 minutos
de la misma, y llegará á Madrid á las 5 y 31
de la mañana.
El mismo llegará de Sevilla á la 1 y 23
minutos de la madrugada, saldrá de Córdo-
ba á las dos de la misma y llegará á Ma-
drid á las 9 y 20 minutos de la noche.
El express llegará de Sevilla á las 8 y 56
minutos de la noche, saldrá de Córdoba á las
9 y 16 minutos de la misma, y llegará á Ma-
drid á las 9 y 15 de la mañana.
DE CORDOBA A SEVILLA.
Habrá dos trenes diarios, y el express
que saldrá de esta capital los martes, jueves
y sábados.
El que conduce el correo, llegará de Ma-
drid á Córdoba á las 10 y 41 minutos de la
mañana, saldrá de esta capital á las 11 y 7
minutos de la misma y llegará á Sevilla á las
2 y 55 minutos de la tarde.
El mismo llegará de Madrid á la 12 y 44 mi-
nutos de la noche, saldrá de Córdoba á la
1 y 24 de id., y llegará á Sevilla á las 6 y
10 minutos de la mañana.
El express llegará de Madrid á las 6 y
de la mañana, saldrá de Córdoba á las 6 y
5 de idem, y llegará á Sevilla á las nueve
de id.
Precios: Primera clase, 65'60 rs.; segunda
49'20; tercera 29'40.
DE SEVILLA A CORDOBA.
Habrá dos trenes diarios. El primer trén
que conduce el correo, sale de Sevilla á las 1
y 40 de la mañana y llega á Córdoba á las
2 y 41 de la tarde.
El segundo sale de Sevilla á las 8 y 18 de
la noche y llega á Córdoba á la 1 y 25 de la
mañana, (mixto).
DE CORDOBA A MALAGA.
Habrá dos trenes diarios. El primer trén
que conduce el correo, saldrá de Córdoba á
las 11 y 50 de la mañana, y llegará á Málaga
á las 6 y 40 de la tarde. De Málaga sale á
las 6 y 5 de la mañana, llegando á Córdoba
á la 1 y 46 de la tarde.
El segundo tren sale de Córdoba á las 8 y
45 de la mañana, y llegará á Málaga á las
21 y 5 de la tarde. De Málaga sale á las
12 y 30 de la tarde y llegará á Córdoba á
las 8 y 35 de la noche.
Imprenta del Diario de Córdoba.

